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el primer ministro de 
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Facultad de Lenguas 
BUAP levanta paro 
estudiantil; clases se 
reanudan el 7 de abril
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Vecinos de la capital 
bloquearon la 11 Sur 
por falta de agua
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Candidatos a magistrados 
y jueces pidieron a los 
poblanos conocerlos y 
salir a votar

GOBIERNO DE LA CIUDAD FIRMÓ CONVENIO 
DE REVISIÓN SALARIAL 2025 PARA 

TRABAJADORES DEL ORGANISMO DE LIMPIA

La Avenida Juárez 
y 10 puntos más, 
zonas conflictivas con 
actividades ilegales

SE INVERTIRÁN 99 
MDP PARA HOSPITAL 
IMSS-LA MARGARITA
  El titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, dio a conocer ayer durante La 

Mañanera del Pueblo, que se hará una inversión de mil 765 millones de pesos en 24 hospitales en 16 estados, 
entre los cuales se encuentra el Hospital La Margarita, ubicado en la capital de Puebla. PAG. 7

Comisión Institucional de Diálogo rinde 
informe ante el Consejo Universitario

  El Gobierno de la Ciudad en colaboración con el Organismo Operador del Servicio de 
Limpia (OOSL), ha alcanzado un acuerdo de incremento salarial con el Sindicato “Gral. 
Ignacio Zaragoza”, reafirmando su compromiso con la dignificación laboral y la mejora de 
las condiciones de trabajo de quienes realizan una labor fundamental en la ciudad.
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Huauchinango 
lleva a cabo 

Feria del Empleo

 Se llevó a cabo en Huau-
chinango la Feria del Empleo 
que ofrecerá trabajos bien 
remunerados con las presta-
ciones de ley. Rogelio López 
Angulo, presidente de Huau-
chinango, en su mensaje dijo 
que este evento fortalece y 
mantiene un municipio y una 
Sierra Norte próspera y con 
oportunidades.

Incremento del 40% en 
remesas refuerza economía 
familiar en Puebla

 Delfina Pozos pide conocer 
las empresas encargadas de 
auditar al SOAPAP para evitar 
conflictos de interés y sancionar 
incumplimientos

 La representante de Financiera Bienestar reveló 
que Puebla cuenta con 64 sucursales para que la 
comunidad migrante envíe sus dólares
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Este dos de abril, todas las actividades académicas y administrativas en la Buap 
se retoman, después de 36 días de paro estudiantil, que no fue generalizado en 
ese periodo.
Desde ayer a las 09:00 horas, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
habilitó su plataforma de Autoservicios, permitiendo a los estudiantes realizar 
trámites académicos y administrativos, como la obtención de constancias, cer-
tificados de estudios y el proceso de titulación.
Los estudiantes han manifestado su intención de seguir vigilantes para garanti-
zar que los acuerdos alcanzados con las autoridades universitarias se cumplan. 
Los alumnos de la BUAP buscan mantener el diálogo abierto con las autorida-
des y seguir trabajando en la transformación de su entorno académico.

Seguridad Pública del estado intervendrá en la regulación de franeleros en la 
ciudad de Puebla, lo que es una facultad del Ayuntamiento, informó el viceal-
mirante Francisco Sánchez, quien dijo que han identificado seis puntos donde 
ocurren robos de autopartes y otros delitos. 
El secretario estatal explicó que, según un primer monitoreo que ha realizado 
la dependencia a su cargo, es que han incrementado los hechos delictivos en 
distintas zonas, donde operan franeleros de organizaciones como la 28 de Oc-
tubre. 
“Tenemos una buena conexión con el Ayuntamiento, si es una actividad de 
ellos, pero vamos a trabajar con la información que tenemos nosotros, porque 
ha habido la comisión de actos delincuenciales, con este tipo de actividad. En-
tonces estamos trabajando una estrategia para regular ese tipo de actividades”, 
mencionó. 
“Ahora, por lo pronto tenemos seis lugares identificados, independientemente 
de que también tenemos el estadio. El estacionamiento del Cuauhtémoc es un 
foco rojo para nosotros. El día sábado lo atendimos de una forma más puntual”, 
explicó. 

El Hospital de La Margarita del IMSS será rehabilitado por el gobierno federal 
con un monto de 99 millones de pesos. El director del Seguro Social, Zoé Ro-
bledo, anunció la rehabilitación de 24 hospitales de 16 estados con una inver-
sión de mil 765 millones de pesos.
Desde el sismo del 19 de septiembre de 2017, que dañó el Hospital de San Ale-
jandro, el Hospital del IMSS La Margarita absorbió gran parte de esa carga de 
pacientes que dejaron de ser atendidos. Posterior a ese aumento en el número 
de pacientes, se comenzaron a reportar fallas en la atención y la infraestructura.
Entre los principales desperfectos se reportaron fallas en el elevador en diver-
sas ocasiones, pues dejaba atrapados a usuarios; el incidente más grave ocu-
rrió el 24 de junio de 2022, cuando uno de los elevadores cayó, lesionando a 
dos enfermeras.

Desde el 29 de marzo se puso en marcha el programa nacional Vida Saludable, 
que tiene como propósito contribuir a garantizar el bienestar y la salud de las 
niñas y los niños de las escuelas del país, mediante acciones orientadas a la 
promoción de hábitos saludables.
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición del INEGI, en Méxi-
co, del total de los niños de 0 a 4 años, el 22.2 por ciento tiene riesgo de sobre-
peso, y los menores de 5 a 11 años, el 35.6 por ciento ya tienen sobrepeso. Este 
porcentaje va en incremento conforme aumenta la edad.
Por esta causa, en el país queda prohibida la venta de alimentos ultra procesa-
dos o llamados chatarra en el interior de las escuelas, a fin de fomentar el con-
sumo de alimentos nutritivos para las niñas, niños y adolescentes de los niveles 
preescolar, primaria y secundaria.
Ya no puedes vender refrescos, papas fritas, dulces, galletas, helados, paste-
lillos, embutidos, ciertos aderezos o cualquier alimento que no cumpla con los 
estándares de salud promovidos por la SEP y Salud. Se debe priorizar consumir 
alimentos y bebidas naturales, locales y de temporada, frutas y verduras, ali-
mentos ricos en vitaminas, minerales, grasas saludables y proteínas.

Ante la petición realizada por Kristi Noem -secretaria de Seguridad Interna de 
Estados Unidos- tras su visita del viernes pasado, la presidenta Claudia Shein-
baum afirmó que México no tiene datos biométricos de migrantes.
“Sí, (quiere EU) principalmente migración, pero nosotros no tenemos esos da-
tos biométricos para empezar. Entonces, se trabaja, se colabora y se analiza 
la solicitud que hace el gobierno de los Estados Unidos y, en la medida de lo 
posible, se coordina y se comparte información para la seguridad de las y los 
mexicanos”, comentó Sheinbaum.
La Secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Kristi Noem, dijo haber 
presentado a Sheinbaum una lista de temas de seguridad fronteriza que el pre-
sidente Trump quisiera ver implementados y que él podría considerar al evaluar 
aranceles contra México.
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MIGUEL ÁNGEL YUNES MÁRQUEZ 
RETIRA SOLICITUD DE AFILIACIÓN 
A MORENA

Yunes Márquez manifestó que la 
decisión la tomó para “contribuir 
a la unidad de voces y voluntades 
necesarias para llevar a cabo los altos 
objetivos delineados por el gobierno de 
la República”

MARADONA TENÍA 
PULMONES, RIÑONES, 
HÍGADO Y CORAZÓN 
DAÑADOS, SEGÚN PERITOS 
DE LA AUTOPSIA

Maradona padecía de una 
patología pulmonar crónica, 
lesiones de grasa en el hígado 
con signos de cirrosis y el 
corazón más grande de lo normal

SHAKIRA ES LA MEJOR 
CANTANTE DE POP LATINO 
DE TODOS LOS TIEMPOS, 
SEGÚN BILLBOARD

La revista Billboard coronó a 
la colombiana Shakira como la 
mejor cantante de pop latino de 
todos los tiempos

CRUCE DE MIGRANTES EN 
LA FRONTERA DE EE.UU. 
CON MÉXICO DESCIENDE A 
MÍNIMOS HISTÓRICOS

El cruce de migrantes en la 
frontera de EE.UU. descendió a 
7 mil 180 en marzo, lo que marca 
la menor cifra desde que se lleva 
el registro
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M
ientras el presidente Donald Trump 
anunció que hoy a las 14:00 horas, tiempo 
de México, anunciará los aranceles 
recíprocos, la Secretaria de Seguridad 
Interna de Estados Unidos, Kristi Noem, 

presento a la presidenta Claudia Sheinbaum una lista de 
temas de seguridad fronteriza que Trump quisiera ver 
implementados y que “él podría considerar al evaluar 
aranceles contra México”.
Durante un evento en la Oficina Oval de la Casa Blanca, 
Trump evitó dar claridad sobre si sus “aranceles recípro-
cos” serán una tasa única aplicada a todos los países 
-como lo prometió en su campaña- o si serán tasas indi-
vidualizadas para cada país dependiendo de sus prác-
ticas comerciales, “Son (aranceles) recíprocos. Lo que 
ellos nos cobren, les cobramos”, dijo el presidente.
En conferencia de prensa, la vocera, Karoline Leavitt, 
dijo que los aranceles se aplicarán “inmediatamente” 
después de que se anuncien. 
El Washington Post reportó que los asesores de la Casa 
Blanca están proponiendo aranceles de alrededor del 20 
por ciento sobre la mayoría de las importaciones esta-
dounidenses, mientras los mercados y los consumido-
res esperan detalles del plan de aranceles recíprocos 
del presidente Trump, quien dijo el lunes que los arance-
les recíprocos se dirigirán a todas las naciones.
El lunes, en entrevista con Fox News, tras haberse reu-
nido el viernes con Sheinbaum en Palacio Nacional, la 
secretaria Noem aseguró que a la administración Trump 
le gustaría ver más control en la frontera de México con 
Guatemala, más revisión de mercancías aéreas y com-
partir más datos biométricos.
“Le entregué una lista de cosas que al presidente Trump 
le encantaría ver (implementadas)”, dijo la funcionaria. 

“El Presidente Trump es claro. No quiere que la gente 
siga sólo hablando. Él quiere ver acción, y (Sheinbaum) 
tiene la oportunidad de hacer algunas cosas sobre las 
que le daré un informe al presidente y ver si podemos 
tratar con la situación de aranceles que puede estar en-
frentando su gente”.
México enfrenta un 25 por ciento de arancel sobre más 
de la mitad de sus exportaciones a EU, además de un 25 
por ciento de arancel específico contra exportaciones de 
acero y aluminio, y esta semana podría enfrentar nue-
vos “aranceles recíprocos” y otros contra exportaciones 
automotrices.
“Ella ha hecho mucho en nuestra frontera sur. Pero 
queremos que asegure su frontera sur con Guatemala. 
Queremos que comparta más información con nosotros. 
Hoy, no escaneamos todos los envíos que entran a este 
país vía aérea. Podríamos compartir más información de 
chequeos de antecedentes criminales”, dijo.
“Le pedí específicamente que compartiera información 
biométrica con nosotros, y está dispuesta a discutirlo. 
Aunque en su país sería un poco controvertido, pero 
está haciendo un esfuerzo de buena fe”, agregó, refi-
riéndose a información de viajeros o migrantes atrave-
sando México.
Los “aranceles recíprocos” de Trump buscan castigar a 
otros países por tasas arancelarias altas además de ba-
rreras no arancelarias que considera injustas.
“En cierto sentido, esto es el renacimiento de nuestro 
país... Ayudábamos a todos, y ellos no nos ayudaron. 
El término que más me gusta probablemente (sobre los 
‘aranceles recíprocos’) es la ‘Liberación de EU. La libe-
ración de este país”, dijo Trump sobre el anuncio pro-
gramado para el miércoles, que podría adelantarse a la 
noche del martes.

“No hay exenciones en este momento... Dejaré que el 
presidente haga el anuncio el miércoles, pero creo que 
cualquier país que haya tratado al pueblo estadouni-
dense injustamente debería esperar recibir un arancel a 
cambio”, dijo la vocera de la Casa Blanca.
Actualmente, Trump ya instrumentó aranceles de 25 
por ciento a las importaciones de acero y aluminio de 
todos los países del mundo, así como 25 por ciento a 
las importaciones de México y Canadá que ingresan a 
EU bajo regímenes arancelarios distintos al del tratado 
comercial de América del Norte (el T-MEC).
En su campaña presidencial, Trump prometió una tasa 
de arancel global para todos los países del mundo, 
como forma de castigar lo que cree es injusticia contra 
los bienes estadounidenses; pero ya en la Casa Blanca, 
defendió la idea de un “arancel recíproco” para respon-
der país por país.
El 2 de abril ya llegó y la amenaza de recesión para Mé-
xico también.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Un 2 de abril, pero de 1867, los soldados de la Repúbli-
ca, dirigidos por el general Porfirio Díaz tomaron la ciu-
dad de Puebla, dominada por los imperialistas franceses 
y los mexicanos conservadores.
Fue una batalla histórica y sangrienta, casa por casa, 
que permitió que pronto se recuperaran Queretaro y la 
Ciudad de México.
Un 2 de abril, como hoy, en la historia de México y de 
Puebla.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Comisión Institucional de Diálogo rinde 
informe ante el Consejo Universitario

  Reconoce Rectora valentía y sensibilidad de 
los estudiantes para dialogar

Al rendir el informe de la Comisión Institucional de Diá-
logo, el vicerrector de Docencia, José Jaime Vázquez 
López, dio a conocer los acuerdos con las unidades 
académicas y las mesas de trabajo que atendieron el 
Pliego Petitorio General de los estudiantes. Al respec-
to, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez aseguró que 
este ejercicio se deriva de un movimiento que ha dejado 

grandes enseñanzas a toda la comunidad de la BUAP.
Durante la V Reunión y Cuarta Sesión Extraordinaria 

del Consejo Universitario, precisó que levantar el paro 
no significa olvidar los acuerdos, sino ejecutar acciones 
a corto, mediano y largo plazos, por lo que desde la en-
trega de las instalaciones, el lunes 31 de marzo, se ini-
ciaron trabajos en Ciudad Universitaria.

“Se lo debemos a esos jóvenes que se manifestaron, 
a su valentía y también a su sensibilidad para abrirse al 
diálogo, lo que permitió establecer puentes de comuni-

cación efectivos. Ellos fueron esa conciencia que nos 
dice que hay aspectos que habíamos olvidado, por eso 
hay que asumir la responsabilidad que tenemos como 
directivos, profesores, funcionarios y estudiantes”.

La Rectora de la BUAP agradeció al equipo que la 
acompañó, por su disposición para escuchar y compren-
der a los jóvenes, así como a los integrantes del Consejo 
Universitario que participaron en las mesas de diálogo. 
Reconoció también el apoyo del gobernador de Puebla, 
Alejandro Armenta Mier, siempre con respeto a la auto-
nomía universitaria.

Por su parte, el vicerrector José Jaime Vázquez 
López informó de la recepción de 60 pliegos: uno gene-
ral, cinco por área, siete del Complejo Cultural Univer-
sitario (CCU), ocho del área de la Salud, tres del nivel 
medio superior, uno de un instituto, 26 de Ciudad Uni-
versitaria (CU) y nueve del área centro.

En seguimiento a los trabajos, el vicerrector expuso 
la realización de 33 minutas de acuerdos con unidades 
académicas, 11 minutas de acuerdos de pliego general 
y un acta de levantamiento de paro y entrega de instala-
ciones el pasado 31 de marzo.

La ejecución de las acciones se enmarca en cuatro 
programas institucionales de respuesta inmediata: 1) 
atención a estudiantes; 2) mejora del desempeño y pro-
fesional docente; 3) mejora de la infraestructura educati-
va; y, 4) gestión académica y administrativa.

En 35 días del movimiento estudiantil, el doctor Váz-
quez López reconoció la disposición de los funcionarios 
universitarios que integraron las diversas mesas de diá-
logo y destacó que éstas permitieron identificar necesi-
dades, como establecer una mayor comunicación con 
los alumnos.

“Esto representa un gran paso para la vida universi-
taria y se tendrá que seguir trabajando para garantizar 
los acuerdos pactados. Ha sido un gran aprendizaje, 
una experiencia que va a significar mucho para el desa-
rrollo de la institución. Es momento de reflexionar sobre 
convivir y comunicarnos mejor entre los integrantes de 
la comunidad universitaria. Es momento de unirnos en 
un mismo objetivo: construir un camino de paz y un futu-
ro mejor”. °REDACCIÓN
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Vecinos del SUR de la 
capital bloquean la 11 Sur 
por falta de agua potable

  Habitantes bloquean la 11 Sur en Puebla 
por falta de agua; caos vial y suspensión del 
servicio RUTA 2

Puebla, Pue. Por falta de agua, habitantes de la co-
lonia La Popular y distintas zonas del Sur cerraron 
la circulación sobre la 11 Sur en ambos sentidos, lo 
que provocó el caos vial y la suspensión del servicio 
del Metrobús RUTA 2.

Los vecinos afectados denunciaron que no tie-
nen agua desde hace meses y la poca que les man-
dan llega contaminada.

Decenas de conductores quedaron atrapados en 
la 11 Sur en ambos sentidos, mientras que cientos 
de usuarios del RUTA 2 tuvieron que caminar para 
poder transbordar el autobús y continuar su viaje a 
sus destinos.

 INTERVENCIÓN AUTORIDADES
En el lugar se desplegó un operativo vial para tratar 
de auxiliar a los conductores y darles alternativas 
para poder circular. A la zona llegaron personas del 
Ayuntamiento de Puebla y de la Agencia de Admi-
nistración del Agua para dialogar con los manifes-
tantes para que retirar el bloqueo. °REDACCIÓN

El Festival del 494 
Aniversario: Un tributo a la 
comida y cultura poblana
Puebla, Pue- El próximo 11 de abril se llevará a cabo 
el Festival 494 Aniversario de la Fundación de Pue-
bla, un evento que resaltará la riqueza de la comida 
poblana a través de una serie de talleres, conferen-
cias, cenas y muestras gastronómicas, así lo infor-
mó Óscar Martínez, presidente de la Asociación de 
la Cocina Poblana.

 
EXALTACIÓN DE LA CULTURA
 En rueda de prensa, Óscar Martínez destacó que el 
festival es una celebración cultural, artística y gas-
tronómica que busca exaltar la historia, la cultura y 
las tradiciones de la ciudad.
 
PROGRAMA DEL FESTIVAL 
Mencionó que se llevarán a cabo presentaciones ar-
tísticas con maestros de gran trayectoria, exposicio-
nes gastronómicas con la participación de cocineras 
tradicionales, chefs y estudiantes de gastronomía.

Además, los asistentes podrán disfrutar de cenas 
maridaje dirigidas por el sommelier Oskar Alducín 
García, talleres gastronómicos y actividades creati-
vas en un ambiente festivo.
 
TRIBUTO A LA IDENTIDAD POBLANA 
Finalmente, reiteró que el principal propósito es des-
tacar los elementos representativos de la Ciudad de 
Puebla, este festival se erige como un tributo a la 
creatividad de su gente. Su objetivo es conmemorar 
y rendir homenaje a la historia y el legado cultural 
que han definido la identidad poblana a lo largo del 
tiempo. °ALMA MÉNDEZ

Puebla estará presente en la XXI 
Espartaqueada Cultural Nacional 
de Antorcha en Tecomatlán

  LA 
ESPARTAQUEADA 
CULTURAL 
NACIONAL DE 
ANTORCHA 
INICIARÁ ESTE 
SÁBADO 5 
DE ABRIL Y 
TERMINARÁ EL 13

Puebla, Pue- Más de 8 mil 400 niños, jóvenes, uni-
versitarios, colonos y campesinos que han aprendido 
a hacer arte a lo largo y ancho del estado de Puebla, 
participarán en la XXI Espartaqueada Cultural Nacio-
nal de Antorcha, misma que iniciará este sábado 5 
de abril y terminará el 13, en la cuna del antorchismo 
nacional, Tecomatlán.

 
CULTURA PARA TRANSFORMAR VIDAS 
Soraya Córdova Morán, dirigente del antorchismo en 
la capital poblana e integrante de la Comisión Nacio-
nal Cultural detalló que “solo Antorcha promueve este 
tipo de eventos, gratuitos y de alta calidad. Nosotros 
creemos que la cultura hace a la gente más aguerrida 
y dispuesta a transformar su vida personal y la vida de 
todos. Durante 50 años hemos educando y trabajando 
con niños, jóvenes y adultos, el resultado que hemos 
obtenido a lo largo de estos años, es verdaderamente 
impresionante”, señaló.

ARTISTAS DE TODAS LAS EDADES

Por su parte, Alethia Mejía, responsable cultural del 
Movimiento Antorchista en la capital, anunció que solo 
el estado de Puebla aportará 8 mil 400 artistas a esta 
competencia, en todas las disciplinas artísticas y en to-
das las categorías, “tenemos niños muy pequeños que 
han estado ensayando diario para esta competencia; 
pero también hay colonos y amas de casa, que por las 
noches, después de trabajar acuden a los ensayos de 
danza y coro. Se han logrado verdaderas obras de arte 
con ellos, lo que pone de manifiesto lo importante que 
es esta competencia para todos nosotros, para el pueblo 
de México, pues, al final de cuentas, es el pueblo el que 
participa y hace arte”, enfatizó.

FOLCLOR INTERNACIONAL PRESENTE 
Asimismo anunciaron que por primera vez, este año y 
en esta edición, se incursionará en el folclor internacio-
nal con algunas propuestas escénicas realizadas por 
compañías emanadas del antorchismo, “es importante 
no solo preservar la cultura mexicana sino también la del 
mundo”. °ALMA MÉNDEZ

BUAP: FACULTAD DE LENGUAS LEVANTA PARO 
ESTUDIANTIL; CLASES SE REANUDAN EL 7 DE ABRIL

  La BUAP anunció el fin de paro estudiantil, 
las actividades académicas se retomarán pro-
gresivamente con un esquema híbrido

Puebla, Pue- Tras semanas de diálogo entre estudiantes 
y autoridades, la Facultad de Lenguas de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) ha anunciado 
el fin del paro estudiantil, por lo que será el lunes 7 de 
abril cuando las actividades se reanuden.

 
RETORNO PROGRESIVO A CLASES
 La Comisión Institucional de Diálogo confirmó que las 
actividades académicas se retomarán progresivamente, 
con un esquema híbrido para licenciaturas y presencial 
para posgrados y otros programas.

ENTREGA DE INSTALACIONES 
Y PERSONAL ADMINISTRATIVO
Como parte de los acuerdos alcanzados, la entrega de 
las instalaciones de la Facultad de Lenguas, sede Hum-
boldt, se llevará a cabo el jueves 3 de abril a las 17:00 
horas. A partir del viernes 4 de abril, el personal admi-
nistrativo regresará a sus labores en su horario habitual, 
permitiendo la normalización de las operaciones univer-
sitarias.

 
REANUDACIÓN DE CURSOS DE EXTENSIÓN
 Para el sábado 5 y domingo 6 de abril, se reanudarán 

las clases presenciales de los Cursos de Extensión Uni-
versitaria en sus diferentes sedes: Humboldt, Ciudad 
Universitaria y el Complejo Cultural Universitario.

 
ESQUEMA DE REACTIVACIÓN ACADÉMICA
 Las actividades académicas en la Facultad de Lenguas 
se reactivarán bajo el siguiente esquema:

Los programas de Posgrado, CELE (Centro de Len-
guas Extranjeras) y LELI (Licenciatura en Enseñanza de 
Lenguas) retomarán sus clases de manera presencial.

Las licenciaturas de LEI (Licenciatura en Enseñanza 
del Inglés) y LEF (Licenciatura en Enseñanza del Fran-
cés) adoptarán un modelo híbrido para facilitar la rein-
corporación de los estudiantes foráneos.

Esta modalidad permitirá que aquellos alumnos que 
no puedan trasladarse de inmediato a la universidad 
continúen sus clases sin interrupciones. °ALMA MÉNDEZ
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La capital poblana es seleccionada en 
LABIC 2025 para abordar problemática 
de la contaminación del río Atoyac

  PARTICIPARON 53 PROYECTOS DE 13 PAÍSES, DE LOS CUALES SOLO TRES FUERON 
SELECCIONADOS, ENTRE ELLOS MÉXICO CON EL GOBIERNO DE LA CIUDAD

La Secretaría de Medio Ambiente del 
Gobierno de la Ciudad, a través de la 
Dirección del Agua -en colaboración con 
el Laboratorio de Prácticas y Estudios 
Socioambientales (Co-Labora) y el La-
boratorio de Espacio Público de México 
(LEPMX)- fue seleccionada en la convo-
catoria LABIC 2025 por proyectos para 
hacer frente a la contaminación del río 
Atoyac.

Esta iniciativa es impulsada por la 
Secretaría General Iberoamericana (SE-
GIB), organismo internacional que fo-
menta la cooperación entre los 22 países 
de Iberoamérica. La edición 2025 del 
Laboratorio de Innovación Ciudadana 

(LABIC) está enfocada en encontrar so-
luciones a desafíos urbanos complejos a 
través de procesos participativos.

 En esta convocatoria participaron 53 
proyectos de 13 países, de los cuales 
solo tres fueron seleccionados:

Secretaría de Medio Ambiente de 
Puebla (México)

Alcaldía de Medellín y la Universidad 
de Antioquia (Colombia)

Unión de Informáticos de Cuba
El proyecto del Gobierno de la Ciu-

dad, que encabeza el presidente muni-
cipal Pepe Chedraui Budib, buscará, con 
el apoyo activo de la comunidad, cocrear 

soluciones innovadoras para mitigar el 
impacto ambiental del río Atoyac y mejo-
rar la calidad de vida de quienes habitan 
en sus alrededores.

En los próximos meses se lanzarán 
diversas convocatorias para que la ciuda-
danía, especialistas y creativos colaboren 
en el desarrollo de propuestas para una 
mejor gestión del río.

Para más información, consulta: https://
innovacionciudadana.org/2025/03/31/
propuestas-seleccionadas-para-la-
bic-2025/ https://innovacionciudadana.
org/2025/03/31/propuestas-selecciona-
das-para-labic-2025/ 

                °REDACCIÓN

Puebla regulará a franeleros ante incremento de delitos en zonas críticas

Puebla, Pue. La Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado de Puebla (SSP), in-
tervendrá en la regulación de franeleros 
en la Ciudad de Puebla, a pesar de que 
es una facultad del Ayuntamiento, según 
lo informó el titular, Francisco Sánchez 
González, quien dijo que han identificado 

seis puntos donde ocurren robos de auto-
partes, entre otros delitos. 

El secretario estatal explicó que, se-
gún un primer monitoreo que ha realizado 
la dependencia a su cargo, es que han 
incrementado los hechos delictivos en 
distintas zonas, donde se operan frane-

leros de organizaciones como la 28 de 
Octubre. 

“Tenemos una buena conexión con el 
Ayuntamiento, si es una actividad de ellos, 
pero vamos a trabajar con la información 
que tenemos nosotros, porque ha habido 
la comisión de actos delincuenciales, con 
este tipo de actividad. Entonces estamos 
trabajando una estrategia para regular ese 
tipo de actividades”, mencionó. 
 
ESTADIO CUAUHTÉMOC, FOCO ROJO
El funcionario estatal evitó dar detalles 
sobre cuáles son los seis puntos de ma-
yor relevancia, sin embargo, señaló que 
el estacionamiento del Estadio Cuauhté-
moc es de los más destacables. 

“Ahorita, por lo pronto tenemos seis 
lugares identificados, independientemen-
te de que también tenemos el estadio. El 
estacionamiento del estadio es un foco 
rojo para nosotros. El día sábado lo aten-
dimos de una forma más puntual”, dijo. 

Además, explicó que uno de los moti-

vos por los cuales ocurren delitos en los 
estacionamientos regulados por franele-
ros, se debe a que, no existe una fiscali-
zación formalmente establecida. 

“El hecho de que no tengan una fis-
calización por parte de nosotros, hace 
que ahí se comentan robos de autopar-
tes, robo de vehículos, incluso algunas 
agresiones o actos de violencia”, declaró. 

°SILVINO CUATE

Quema clandestina  
en la autopista México-
Puebla provoca alerta 
ambiental

  Incendio en tiradero clandes-
tino de Puebla genera humo vi-
sible en la ciudad; autoridades 
recomiendan usar cubrebocas 
y permanecer en casa

Puebla, Pue. La mañana de este mar-
tes se registró un incendio en la Au-
topista México-Puebla, a la altura del 
KM 113 en Ocotlán, donde se iden-
tificó que fue provocado por terceras 
personas en un tiradero clandestino.

Ante esta situación, personal de la 
Coordinación General de Protección 
Civil Estatal, de manera conjunta con 
Protección Civil Municipal y Bombe-
ros del Estado, tuvieron que interve-
nir para liquidar las llamas. 

Sin embargo, todo el humo gene-
rado en un terreno sobre la lateral de 
la autopista Puebla- México a la altu-
ra del kilómetro 113 en San Francis-
co Ocotlán, Coronango, propició una 
contaminación que podía apreciarse 
en toda la Ciudad de Puebla.

 
RECOMENDACIONES
Esto comprometió a la calidad del 
aire, por ello, se recomendó a la po-
blación evitar realizar actividades fue-
ra de su hogar y utilizar cubrebocas, 
hasta que la contaminación se haya 
dispersado.

Hasta ahora se descartan lesiona-
dos o viviendas afectadas, no obstan-
te, los trabajos de limpieza se conti-
núan realizando en toda la zona y el 
tránsito avanza de manera regulada.  
     °SILVINO CUATE
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Zonas conflictivas con 
actividades ilegales 
la avenida Juárez y 10 
puntos más

 La zona de la Juárez en Pue-
bla y otros puntos conflictivos 
serán atendidos por seguridad 
para reducir actividades ilega-
les y disputas

Puebla, Pue. La zona de la Juárez en 
la Ciudad de Puebla, al igual que otros 
10 puntos, son zonas conflictivas don-
de ocurren actividades ilegales y en 
reiteradas ocasiones se presentan 
disputas, según lo dio a conocer que 
el titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado de Puebla, Fran-
cisco Sánchez González. 

"Tenemos identificados en la Ciu-
dad alrededor de 10 puntos, otros 
más que vamos a trabajar, yo espero 
que este fin de semana los podamos 
trabajar, porque esto nos sirve para 
una actividad preventiva", refirió. 

 SSP Y SSC TRABAJARÁN PARA 
REDUCIR DELITOS
El secretario reconoció que la zona 
de la Juárez se ha vuelto un punto 
donde existe reincidencia, en cuanto 
a los hechos delictivos, por ello, se 
pretende realizar una intervención en 
conjunto con la Secretaría de Seguri-
dad Ciudadana (SSC). 

"No nada más en la Juárez, hay 
otros lugares que requieren de esta 
atención. Precisamente hoy en la ma-
ñana tuvimos una reunión con el se-
cretario de Seguridad Ciudadana, el 
coronel, Félix Pallares Miranda. Va-
mos a tener otra reunión el próximo 
jueves", mencionó. 

El funcionario estatal garantizó 
que la dependencia a su cargo busca 
hacer una evaluación constante de 
los lugares que han sido intervenidos, 
y con ello lograr una disminución en 
los casos de incidencia delictiva. 

"Nosotros hacemos una observa-
ción, hacemos un análisis de las zo-
nas más conflictivas del Estado, y va-
mos proyectando operaciones sobre 
esos lugares", declaró. 

Recordemos que el pasado fin 
de semana se registró otro enfrenta-
miento entre clientes de los bares que 
asisten a bares ubicados en la zona 
de la Juárez, de la Ciudad de Puebla. 

      °SILVINO CUATE

IMSS invertirá 99 millones de pesos 
en Hospital La Margarita de Puebla

  ZOÉ ROBLEDO INFORMÓ QUE SE DARÁ ATENCIÓN A INSTALACIONES ELÉCTRICAS, AIRES 
ACONDICIONADOS Y ELEVADORES

Puebla, Pue- El titular del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Zoé Robledo, dio a conocer hoy du-
rante La Mañanera del Pueblo, que se 
hará una inversión de mil 765 millones 
de pesos en 24 hospitales en 16 esta-
dos, entre los cuales se encuentra el 
Hospital La Margarita, ubicado en la 
capital de Puebla.

REHABILITACIÓN DE ESPACIOS

 Este programa con recurso federal, son 
para la rehabilitación de espacios que 
tienen mucho tiempo sin recibir mejora-
miento durante varios años.

Zoé Robledo señaló que se dará aten-
ción en:

  INSTALACIONES ELÉCTRICAS
  AIRES ACONDICIONADOS
  ELEVADORES
  HOSPITAL LA MARGARITA
En la gráfica que presentó el director 

del IMSS, al Hospital La Margarita le in-
vertirán 99 millones de pesos.

HOSPITAL LA MARGARITA
Hay que destacar que el hospital de La 
Margarita fue quien recibió gran parte 
de la carga de atención a los derecho-
habientes tras el cierre del hospital 
San Alejandro y que el gobierno fede-
ral ha dado a conocer que será en junio 
su apertura. °SILVINO CUATE

Anuncian la Primera Carrera Migrante el 6 de abril en Tepeyahualco

  Pavel Gaspar impulsa justicia 
migrante con foros y actividades, 
destacando la Primera Carrera 
Migrante Con Causa en Tepe-
yahualco

Puebla, Pue. El diputado local, Pavel 
Gaspar informó que se está trabajando 
en foros y mesas de análisis con iniciati-
vas y propuestas, ligadas al tema de “jus-
ticia migrante” para enriquecer la figura 
del primer diputado migrante que tendrá 
representación a partir de la siguiente Le-
gislatura.

Pavel Gaspar enfatizó la importancia 
de realizar estos foros, además de impul-
sar actividades como la Primera Carrera 
Migrante Con Causa que se realizará el 

próximo 6 de abril en el municipio de Te-
peyahualco de Cuauhtémoc gobernado 
por Abigail Hernández Huerta del partido 
Fuerza Por México (FxM). 

El congresista representante de 43 
municipios alojados en la Mixteca Pobla-
na y migrante en retornó señaló que en la 
elección del 2027 se tendrá la oportuni-
dad de elegir al primer diputado o diputa-
da migrante que llegará bajo una acción 
afirmativa.

Dentro de los aspectos que debe 
cumplir esta diputación migrante debe 
demostrar una doble residencia, tanto en 
Puebla como en Estados Unidos.

“Cada partido deberá cumplir con el 
requisito de tener dentro de sus prime-
ras cinco posiciones una propuesta a di-
putado migrante. Se han empezado con 

las mesas de trabajo, porque no sólo es 
tener la aprobación de la iniciativa, sino 
enriquecer y generar justicia social mi-
grante”, con iniciativas paralelas que den 
garantía y justicia en la figura de diputado 
migrante. 

PRIMERA CARRERA 
MIGRANTE CON CAUSA
Los interesados en ser parte de esta 
carrera podrán inscribirse, como ya es 
costumbre donando 2 kilos de ayuda de 
cualquier tipo de insumo, mismos que 
serán repartidos entre los lugareños de 
Tepeyahualco.

De los premios, explicó el congresista 
que para el primer lugar serán 2 mil pe-
sos, para el segundo lugar serán mil 500 
y tercer lugar mil pesos. °AURELIA NAVARRO
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RECONOCE GOBIERNO DE 
PEPE CHEDRAUI VOCACIÓN 
DE POLICÍAS CAÍDOS EN 
CUMPLIMIENTO DE SU DEBER

  El secretario General de 
Gobierno, Franco Rodríguez 
encabezó la develación de pla-
cas metálicas con los nombres 
de los elementos de seguridad

Con la finalidad de reconocer su com-
promiso con la ciudadanía, el secre-
tario General de Gobierno, Franco 
Rodríguez encabezó la develación 
de placas metálicas con los nombres 
de los elementos de seguridad que 
recientemente perdieron la vida en 
cumplimiento de su deber.

En este acto, el secretario de Se-
guridad Ciudadana, Coronel Félix Pa-
llares Miranda destacó las acciones 
que ejecutaron estos elementos por 
la paz y tranquilidad de la ciudad de 
Puebla.

“La Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana sigue cercana a los fami-
liares, a las actividades que tienen 
pendientes, siempre van a tener aquí 
una casa, siempre va a ser bien reci-
bidos”, expuso.

En esta ceremonia de homenaje, 
el gobierno de Pepe Chedraui Budib 
entregó placas de reconocimiento a 
las familias de los policías caídos, con 
las que reconoce su trabajo y voca-
ción por el bienestar de la sociedad 
poblana. °REDACCIÓN

Gobierno de la Ciudad firma convenio 
de la Revisión Salarial 2025 para 
trabajadores del organismo de limpia

  EL PRESIDENTE PEPE CHEDRAUI REAFIRMA SU COMPROMISO CON EL PERSONAL DE 
LIMPIEZA Y LA DIGNIFICACIÓN LABORAL

Candidatos a magistrados y jueces pidieron a poblanos conocerlos y salir a votar

El Gobierno de la Ciudad, en colabora-
ción con el Organismo Operador del Ser-
vicio de Limpia (OOSL), ha alcanzado 
un acuerdo de incremento Salarial con 
el Sindicato "Gral. Ignacio Zaragoza", 
reafirmando su compromiso con la digni-
ficación laboral y la mejora de las condi-
ciones de trabajo de quienes realizan una 
labor fundamental en la ciudad.

Durante su mensaje, el presidente 
municipal, Pepe Chedraui Budib, reco-
noció el trabajo y dedicación del personal 
del Organismo Operador del Servicio de 

Limpia, quienes diariamente se esfuer-
zan por mantener las calles y avenidas 
impecables.

"El incremento salarial fue una mesa 
de diálogo, transparente y respetuosa 
con el sindicato. Por eso es un placer 
encabezar esta firma que refleja nuestro 
compromiso con la protección de los de-
rechos laborales y nuestro reconocimien-
to al esfuerzo incansable de todas y to-
dos los trabajadores de este organismo", 
expresó. 

Este resultado es fruto de una mesa 

de diálogo caracterizada por la apertura, 
la transparencia y el respeto mutuo entre 
el Gobierno de la Ciudad y el Sindicato 
"Gral. Ignacio Zaragoza". La aprobación 
de estos beneficios fue unánime en la Se-
sión Ordinaria del Consejo Directivo del 
Organismo y refleja la voluntad institucio-
nal de fortalecer la estabilidad laboral y 
reconocer la labor esencial del personal 
que presta servicios a la ciudad.

El ajuste salarial cumple con la re-
visión estipulada en la Ley Federal del 
Trabajo (Art. 399 Bis) y reafirma el com-
promiso del Gobierno Municipal con un 
diálogo constante y constructivo en favor 
de sus trabajadores. Este acuerdo no 
solo mejora las condiciones laborales de 
quienes contribuyen a la limpieza Puebla, 
sino que también marca un paso signifi-
cativo hacia un servicio público más efi-
ciente, digno y sostenible. 

Durante el anuncio oficial, estuvieron 
el coordinador General del Organismo 
Operador del Servicio de Limpia, Omar 
Rodríguez; y el secretario General del 
Sindicato, Salvador Xilot. Todos coinci-
dieron en la importancia de este acuerdo 
para garantizar el bienestar de los traba-
jadores y fortalecer la eficiencia del servi-
cio público municipal.

Con estas acciones, el presidente 
Pepe Chedraui reitera su compromiso de 
construir un entorno laboral equitativo y 
una ciudad más limpia y ordenada para 
todos. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Candidatos a ministros, 
magistrados y jueces por los distritos en 
Puebla en la elección que se tiene al Po-
der Judicial de la Federación coincidie-
ron en que buscan tener un tribunal de 
puertas abiertas, que se apeguen a evitar 
actos de corrupción, donde las víctimas 
puedan ser atendidas sin trabas, buro-
cracia o deficiencias al momento de las 
notificaciones, que alargar los procesos 
de desahogo judicial.     

Los aspirantes al Poder Judicial de 
la Federación pidieron a los ciudadanos 
consultar el sistema “Conóceles” para po-
der ubicar bien el perfil por el que votarán 
el próximo 1 de junio.   

En voz de Lucino Cordero Estudillo 
candidato a magistrado en materia admi-
nistrativa en Puebla, reconoció que uno de 
los temas a los que más se enfrentan es a 
los procesos de sentencias extensas, don-
de hay expedientes de hasta 800 hojas 
que analizar por instrucciones de órganos 
jurisdiccionales. Lo que genera un des-
gaste excesivo para el oficial, secretario, 
y magistrado que tienen que dar lectura. 

6 BOLETAS A IDENTIFICAR
Para este proceso electoral los ciudada-

nos tendrán 6 tipos de boletas, para el 
Poder Ejecutivo se usarán las letras PE, 
para el Poder Judicial (PJ), Poder Legis-
lativo (PL) o en funciones (EF) donde el 
candidato actualmente está en función 
del cargo que aspira repetir.   

En cuanto al color de las boletas, es-
tas serán MORADO para elegir 5 minis-
tras y 4 ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN); para elegir 
3 magistradas y 2 magistrados del tribu-
nal de Disciplina Judicial color VERDE 
MENTA; para elegir 1 magistrado y 1 ma-
gistrada de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federa-
ción color AZUL, para elegir 3 magistra-
turas que integrarán las cinco Salas Re-
gionales del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la federación ANARANJADO.

Para elegir jueces y juezas de distrito 
AMARILLO, para elegir magistrada y ma-
gistrados de Circuito color ROSA, para 
las boletas amarillas y rosas cada espe-
cialidad estará asignada a un color dife-
rente para las categorías, administrativa, 
civil, mixto, penal y de trabajo. 

Entre los nombres que se leen están, 
Carlos Jesús  Lledías Lezama, Alejandro 
Tlacuahuac Zitlalpopoca, Iván Villamil 
Delgado, Silvia Lozada, Samuel Varald, 
Jorge Arroyo Martínez, Avelina Contreras 
Ramírez, Dulce Guadalupe Rodríguez 
Manuatl, y Lucino Cordero, entre otros 
perfiles.

 ASPIRANTES Y CARGOS
Carlos Jesús Lledías Lezama, can-
didato a magistrado de Circuito en 
Materia Penal del Estado de Puebla; 
Iván Villamil Delgado, candidato mixte-
co-poblano a magistrado del Tribunal 
Colegiado de Apelación Mixto del Sex-
to Circuito-Puebla.

Silvia Lozada busca ser integrarme 
al Poder Judicial de la Federación, como 
Magistrada en materia Administrativa del 
Sexto Circuito (Puebla); Samuel Varald 
va para el cargo de Magistrado de Circui-
to en Materia de Trabajo del Sexto Circui-
to, Puebla; Jorge Arroyo Martínez candi-
dato a Juez de Distrito en Materia Civil, 
Administrativa y de Trabajo y Juicios Fe-
derales en el Estado de Puebla.

Avelina Contreras Ramírez, aspira al 
cargo de juez de distrito en Materia Civil, 
Laboral y Administrativa en Puebla, Dul-
ce Guadalupe Rodríguez Manuatl quiere 
ser magistrada por el sexto distrito del 
Tribunal Federal de Justicia Administrati-
va (TFJA), y Lucino Cordero Estudillo.

Es importante mencionar que de 
acuerdo a lo dando a conocer por la LXII 
legislatura del Congreso local se dio a co-
nocer que quienes sean elegidos a estos 
cargos tendrán la oportunidad de estar en 
el cargo por 9 años, con la oportunidad de 
ser reelectos.

Dentro de las acciones que los esta-
dos tuvieron que hacer para este proceso 
electoral, en Puebla se creó el Tribunal 
de Disciplina Judicial y el Órgano de Ad-
ministración Judicial. °AURELIA NAVARRO
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PRI PIDE TRANSPARENCIA 
EN AUDITORÍA A SOAPAP 
TRAS PROTESTAS POR AGUA

 Delfina Pozos pide conocer 
las empresas encargadas de 
auditar al SOAPAP para evitar 
conflictos de interés y sancio-
nar incumplimientos

Puebla, Pue. La diputada local por el 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Delfina Pozos Vergara solicitó 
conocer previa autorización la razón 
social de las empresas que auditarán 
al Sistema Operador de los Servicios 
de Agua Potable y Alcantarillado del 
Municipio de Puebla (SOAPAP), para 
que éstas no sean “a modo”.

Delfina Pozos Vergara dijo que 
estará pendiente del proceso y calen-
dario que esta auditoría tome para co-
nocer cuántas multas o sanciones ha 
aplicado al SOAPAP a la firma Agua 
de Puebla para Todos por incumpli-
miento en el servicio que presta a los 
poblanos.

Señaló que después de que el en-
cargado de despacho de la Auditoría 
Superior del Estado (ASE) de Puebla, 
Francisco Fidel Teomitzi Sánchez 
confirmó que dentro de los 25 Sis-
temas Operadores de Agua Potable 
que serán revisados con lupa, se in-
cluye el SOAPAP, el PRI pide que el 
tema no se politice. 

“Queremos ver cuánto dinero ya 
pagó Agua de Puebla ante todos los 
incumplimientos ha tenido ante la ciu-
dadanía, como falta de agua, baches 
que deja, la aplicación de la inver-
sión, lo que tiene que cumplir Agua 
de Puebla, donde el SOAPAP tuvo 
que haber sancionado ya”, dijo Delfi-
na Pozos Vergara.

La congresista del PRI, pidió cono-
cer, previo a la auditoría al SOAPAP, 
las empresas que la Auditoría Supe-
rior del Estado va a utilizar para la re-
visión, para evitar que sean “a modo” 
incurriendo en una omisión.

MANIFESTACIÓN POR AGUA
La mañana de este martes, habitan-
tes de la colonia La Popular como 
de otros puntos del Sur, cerraron la 
circulación sobre la 11 Sur en ambos 
sentidos en la ciudad de Puebla, exi-
gieron se les cumpla con el suminis-
tro de agua potable, pues la escasez 
de líquido es preocupante.

Minutos después de la manifes-
tación Jordi Bosch, director de Agua 
de Puebla, dialogó con los afectados, 
quienes permitieron abrir la circulación.

Jordi Bosch reconoció que se ha 
enfrentado a varios problemas rela-
cionados con el suministro, pero den-
tro de sus posibilidades el equipo de 
la firma está trabajando para solven-
tar las peticiones. °AURELIA NAVARRO

PVEM niega presiones de Morena 
y prioriza paz social en Ayotoxco

Incremento del 40% en remesas refuerza economía familiar en Puebla
 La representante de Financie-

ra Bienestar reveló que Puebla 
cuenta con 64 sucursales para 
que la comunidad migrante envíe 
sus dólares

Puebla, Pue- La representante de Finan-
ciera Bienestar, Thalía Alcántara Pardo 
informó que las remesas han tenido un 
incremento de hasta el 40 por ciento en el 
estado de Puebla.

 
FACTORES DEL INCREMENTO 
Derivado de las políticas del presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, Tha-
lía Alcántara señaló que la comunidad 
migrante está buscado enviar para salva-
guardar los recursos para sus familiares.

 
SUCURSALES EN PUEBLA
 Thalía Alcántara detalló que el estado de 
Puebla cuenta con 64 sucursales, siendo 
Puebla uno de los estados en tener ma-
yor número de sucursales.

“Pueden enviar y recibir, se mane-
ja una tarjeta para la anualidad que no 
cobra mensualidad, puede funcionar 
como ahorro desde Estados Unidos, es 

gratuita y no genera comisión”, citó al 
referir que al año da una comisión del 
10 por ciento.

 
CIUDADES CON MAYOR FLUJO
 Desde el Congreso local, Thalía Alcánta-
ra Pardo sostuvo que Tecali de Herrera, 
Tepeaca y Tepexi de Rodríguez son par-
te de las sucursales más cercanas que se 
tienen, además de aquellas ubicadas en 
Puebla capital, y otros municipios.

Al cierre del 2024 se dio a conocer 
que las remesas para el estado de Pue-
bla pudieran registrar una disminución, 
pero este martes la representante de la 
Financiera Bienestar dijo que ha ocurrido 
lo contrario.

Durante el 2024 Puebla fue uno de los 
estados donde se recibieron 3 mil 366 mi-
llones de dólares en remesas. Las ciuda-
des de Puebla, Tehuacán y Atlixco fueron 
las que más remesas recibieron en ese 
mismo año.

REMESAS
Si bien Puebla no estuvo considerado 
dentro de los estados con mayor flujo de 
remesas durante el cuarto trimestre del 
2024, llegaron a alcanzar un monto de 3 
mil 366 millones 740.6 mil dólares. 
        °AURELIA NAVARRO

  Jaime Natale resaltó que no im-
pugnar elecciones en Ayotoxco es 
para mantener la gobernabilidad 
y paz social en el estado, no por 
presiones de Morena

Puebla, Pue- El dirigente estatal del Par-
tido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Jaime Natale Uranga descartó haber reci-
bido presiones políticas del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
para desistir de impugnar los resultados a 
la alcaldía de Ayotoxco de Guerrero.

 
PRIORIDAD A LA GOBERNABILIDAD
 Jaime Natale Uranga escudo que la de-
cisión que tomó no fue personal, sino a 
través del diálogo con los líderes de ese 
municipio, con la finalidad de mantener 

tanto la gobernabilidad como la paz so-
cial en el estado de Puebla.

Ya que de impugnar, el estado en-
traría en un escenario político - electoral 
“indefinido”, al tener que recurrir a un pro-
ceso más largo con la intención de recu-
perar un municipio que de acuerdo a los 
resultados finales, se perdió.

“Hicimos una gira en Ayotoxco con 
toda la estructura Verde, por encima de 
cualquier interés personal, o legítimo la 
gobernabilidad y paz social es lo impor-
tante. Hay que cerrar filas, decidimos 
toda la familia verde no impugnar”, dijo 
Jaime Natale Uranga.

AUTONOMÍA PARTIDISTA
 Señaló que cada uno de los partidos, sea 
el Verde Ecologista o Morena, tienen au-
tonomía en sus decisiones, así como en 

las postulaciones con candidatos en co-
mún que puedan darse en cada proceso 
electoral, como el del pasado 2 de junio y 
ahora en los extraordinarios de este mar-
zo del 2025.

Jaime Natale Uranga reitero que el 
PVEM confía que en la siguiente elec-
ción para renovar las alcaldías, Ayotoxco 
de Guerrero pueda ser gobernado por el 
partido del Tucán.

 
RESULTADOS ELECTORALES
En Ayotoxco de Guerrero ganó la fórmula 
de Morena-PANAL con Alicia Guerrero Her-
nández al haber obtenido 2 mil 052 votos.

Mientras que el abanderado del 
PVEM-Partido del trabajo (PT), Javier 
Becerril Galicia obtuvo 1 mil 993 votos, 
es decir, 59 sufragios menos que la ga-
nadora.°AURELIA NAVARRO
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Feria del Empleo en Huauchinango
  ROGELIO LÓPEZ ANGULO, PRESIDENTE DE 

HUAUCHINANGO, EN SU MENSAJE DIJO QUE 
ESTE EVENTO FORTALECE Y MANTIENE UN 
MUNICIPIO Y UNA SIERRA NORTE PRÓSPERO 
Y CON OPORTUNIDADES

Huauchinango, Pue. Se llevó a cabo en Huauchinango la Fe-
ria del Empleo que ofrecerá trabajos bien remunerados con 
las prestaciones de ley. Rogelio López Angulo, presidente de 
Huauchinango, en su mensaje dijo que este evento fortalece y 
mantiene un municipio y una Sierra Norte próspero y con opor-
tunidades.

Esta Feria del Empleo es la quinta que se realiza este 

año, dijo Víctor Gabriel Chedraui, secretario de Desarrollo 
Económico y Trabajo estatal, y el objetivo es que cada se-
mana se haga una en los diferentes municipios para tener un 
estado más próspero.

Lo importante, dijo que fomentar el trabajo formal, debido a 
que el reto es disminuir el porcentaje del empleo informal, debi-
do a que Puebla está por arriba de la media nacional.

En el evento estuvieron presentes:
Leticia Ahuatzin, subsecretaria de Empleo de Desarrollo 

Económico
Yadira Lira Navarro, titular de Turismo
Víctor Gabriel Chedraui, secretario de Desarrollo Económico 

y Trabajo estatal . °REDACCIÓN

Conoce cómo puedes denunciar el maltrato animal en Atlixco
  Aunque las redes sociales pueden ayudar a visibilizar los casos, no sustituyen una denuncia formal

Atlixco, Pue. El gobierno humanista de 
Atlixco, encabezado por Ariadna Ayala, 
reafirmó su compromiso con la protección 
de los animales e invitó a la ciudadanía a 
denunciar de forma seria y responsable 
cualquier caso de maltrato animal.

Aunque las redes sociales pueden 
ayudar a visibilizar los casos, no susti-
tuyen una denuncia formal, y su mal uso 
puede provocar desinformación o la difu-

sión de contenido no verificado. Por ello, 
la Jefatura de Bienestar Animal pone a tu 
disposición canales oficiales para levan-
tar reportes:

Teléfono: 244 761 9323
Facebook Oficial: Secretaría de Bien-

estar Animal Atlixco
El maltrato animal incluye cualquier con-

ducta que cause daño, sufrimiento o afecte 
el bienestar de un animal, tales como, gol-

pes o agresiones físicas, abandono o negli-
gencia, encierro en espacios inadecuados, 
falta de alimento, agua o atención médica, 
participación en peleas o actividades ilega-
les y explotación o uso abusivo.

Se recuerda que el maltrato en re-
des sociales no es una denuncia formal, 
súmate y haz la diferencia. ¡Haz la dife-
rencia! Juntos podemos construir un At-
lixco libre de maltrato animal. °REDACCIÓN

Anuncia Omar Muñoz 
creación de sub 
comandancia de 
policía en la Reserva 
Territorial Quetzalcóatl

  El alcalde recorrió la inspecto-
ría para dialogar con los veci-
nos y continuar recabando sus 
solicitudes y necesidades

CUAUTLANCINGO, PUE. Omar Mu-
ñoz, Presidente Municipal de Cuaut-
lancingo, realizó un recorrido por las 
calles de la inspectoría de la Reserva 
Territorial Quetzalcóatl, perteneciente 
a la junta auxiliar de Chautenco, para 
continuar recabando las necesidades 
de los ciudadanos de cada punto de la 
comunidad. Acompañado de la autori-
dad auxiliar, Shirley del Ángel y de la 
inspectora, Victoria Pérez Rosete, in-
formó a los vecinos que próximamente 
se instalará una subcomandancia de 
policía en la zona.

El edil comentó que se han logrado 
bajar los índices de inseguridad en lo 
que va de la administración pero que 
el objetivo es reducirlos más, “con ésta 
acción más los rondines que realizan 
los elementos de seguridad pública, 
podremos conseguirlo porque se le 
dará respuesta más rápida y eficaz a 
los reportes ciudadanos”.

“La Reserva es una de las inspec-
torías más grandes del municipio y en 
mi gobierno nos estamos acercando a 
sus habitantes porque prometimos en 
campaña regresar y porque como ser-
vidores públicos estamos para atender 
sus demandas, con base en las cuales 
vamos a generar proyectos y políticas 
públicas en beneficio del pueblo”.

El alcalde hizo un llamado a la so-
ciedad civil a unirse a las jornadas ciu-
dadanas y faenas de limpieza, para 
que en medio año se logre conformar 
un grupo mucho más grande de perso-
nas que en conjunto con el gobierno, 
logren transformar a Cuautlancingo.

           °REDACCIÓN
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Gobierno humanista respalda una
cirugía de menor en Cuautlancingo

Asalto en gasolinera 
de Tehuacán termina 
con la detención 
del sospechoso tras 
persecución

  Un asalto en una gasolinera 
de Tehuacán terminó con la de-
tención de un sospechoso tras 
una persecución policial

Tehuacán, Pue. La noche de este lu-
nes se registró un asalto en la gasoli-
nera al lugar llegaron los elementos al 
recibir el reporte acudieron al lugar y 
lograron detener a una persona.

Los hechos se registraron en la 
calle Independencia, versiones de los 
empleados afectados dieron a conocer 
que un sujeto hasta el momento en ca-
lidad desconocido llegó con un arma 
punzocortante amenazó a un emplea-
do para que le diera el efectivo, al ob-
tenerlo se dio a la fuga.

GUARDIA FRUSTRA ASALTO Y 
DETIENE AL SOSPECHOSO
El guardia que se encontraba en el 
lugar y al percatarse del asalto hizo 
detonaciones y empezó a correr hasta 
detenerlo minutos después se arribó 
Policía Municipal quiénes hicieron la 
detención y lo pusieron ante la autori-
dad competente.

Hasta el momento se desconoce 
cuánto fue el monto de lo que este 
ampón quería llevarse ya que sobre 
la banqueta encontró una bolsa con 
monedas pero al igual se desconoce 
exactamente la cantidad. °LUZ MARIA ZAYAS

Chiautzingo se viste de flores: Primer 
Festival Regional espera 3 mil visitantes

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Con éxito, el 
Hospital General del IMSS Bienestar Zona 
35 de Cuautlancingo en coordinación con 
la Secretaría de Salud del Gobierno del 
Estado, realizó una operación de laparos-
copía exploratoria secundaria a apendici-
tis, a un niño de cinco años que responde 
al nombre de Christian Cuahuey Violante.

Previamente, el menor presentó dolor 
abdominal en el flanco derecho, náuseas, 
pérdida de apetito y fiebre, por lo que en 
coordinación con el servicio de pediatría y 
con la madre del paciente, la señora Eli-
zabeth Violante, se otorgaron todas las 
facilidades administrativas y hospitalarias 
para llevar a cabo de manera oportuna y 
exitosa la intervención.

Bajo la supervisión de la mamá, el 
pequeño permanecerá en vigilancia por 
parte del servicio de Cirugía Pediátrica y 
se le brindarán los cuidados y medidas 
generales de enfermería necesarios para 
su pronta recuperación.

El Gobierno del Estado a través de la 
Secretaría de Salud mantiene el acom-
pañamiento a la madre del menor y da 
seguimiento a la recuperación postopera-
toria. °REDACCIÓN

  En coordinación, Secretaría de Salud del Estado y el IMSS Bienestar 
mantienen acompañamiento a la madre del menor y dan seguimiento a 
su recuperación.

Puebla, Pue- El próximo 27 de abril se 
realizará el Primer Festival Regional 
de las Flores 2025, en el municipio de 
Chiautzingo, donde se espera la presen-
cia de al menos tres mil personas.

 
IMPULSO A LA PRODUCCIÓN LOCAL
En conferencia de prensa, la presidenta 
municipal, María del Carmen Pelestino 
Cordero, destacó que el evento tiene como 
objetivo impulsar y promocionar la produc-
ción de rosas de alta calidad en la región.

MERCADO NACIONAL E INTERNACIONAL
La alcaldesa informó que esta rosa de 
alta calidad, se importa en burbuja a Es-
tados Unidos.

Asimismo, dijo que estás flores se 
distribuyen en diversas entidades federa-
tivas como Oaxaca, Veracruz, Tlaxcala, 
Zacatecas, por mencionar algunos.

 
CALIDAD Y CLIMA FAVORABLE
 Pelestino Cordero señaló que las rosas 
en burbuja cultivadas en Chiautzingo se 

exportan a Estados Unidos, mientras que 
las rosas frescas se comercializan exclu-
sivamente en México.

Finalmente, productores de la junta 
auxiliar de San Agustín Atzompa resaltó 
que la calidad de las flores en la zona se 
debe a su clima favorable y a la cercanía 
con el volcán Popocatépetl. °ALMA MÉNDEZ

San Pedro Cholula reforzará Estado de Fuerza; arranca formación inicial para cadetes a policía
  De esta manera, las y los próxi-

mos oficiales serán capacitados 
en temas como cultura de la lega-
lidad y derechos humanos

San Pedro Cholula, Pue.- Con el objeti-
vo de sumar nuevos elementos a la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana de San 
Pedro Cholula (SSC Cholula), más de 30 
personas iniciaron su preparación en la 
Academia de Formación Inicial para po-
licías de proximidad, la cual tendrá una 
duración de 6 meses y será impartida 
por instructores de la Universidad de la 
Policía del Estado de Sinaloa (Unipol).

De esta manera, las y los próximos 
oficiales serán capacitados en temas 
como cultura de la legalidad y dere-
chos humanos, protocolo de actuación 
policial, primer respondiente, defensa 
policial y acondicionamiento físico, uso 
de armas, técnicas y tácticas policiales, 

atención a víctimas del delito, inteligen-
cia policial, proximidad social, primeros 
auxilios, entre otros.

Una vez concluida su preparación, 
los elementos podrán incorporarse a 
las filas de la policía municipal a fin de 

incrementar el estado de fuerza de la 
SSC Cholula, de esta manera se dará 
cumplimiento a la instrucción del Go-
bernador del Estado de Puebla, Alejan-
dro Armenta, de contar con elementos 
capacitados y dispuestos a servir a la 
ciudadanía.

Cabe resaltar que los elementos que 
culminen su preparación, tendrán sus 
exámenes de control y confianza apro-
bados, por lo cual ya contarán con el 
CUIP, que los acredite para desempe-
ñar sus funciones como policías.

Con estas acciones, el Gobierno 
Municipal encabezado por la presi-
denta Tonantzin Fernández, reitera su 
compromiso de robustecer el estado 
de fuerza, lo cual permitirá tener una 
oportuna reacción y respuesta hacien-
do frente a la delincuencia, con el fin de 
devolver la paz y tranquilidad a San Pe-
dro Cholula. °REDACCIÓN



NEWSWEEK 12 MIÉRCOLES.02.04.2025                      @diariopuntual        www.diariopuntual.com

¿Eugenesia? 
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¿Cómo garantizar el futuro de la humanidad? Para los 
organizadores de la Natal Conference (NatalCon), un evento 
vinculado a la extrema derecha, la respuesta parece estar 
en la eugenesia. Esta ideología sostiene que la reproducción 
selectiva de ciertos rasgos hereditarios puede “mejorar” a las 

generaciones futuras. En este caso, los organizadores defienden la 
supremacía genética de las personas blancas.

El evento, realizado en Austin, Texas (Estados Unidos), los días 28 
y 29 de marzo, ofreció actividades como ceremonias de matrimonio 
en el mismo lugar y emparejamientos entre asistentes con el propósito 
de “repoblar” el mundo. Entre los oradores más controvertidos estuvo 
Jack Posobiec, activista estadounidense de derecha, aliado de Do-
nald Trump y promotor de la “teoría del genocidio blanco”.

Según The New York Times, esta teoría afirma que la población 
blanca está en peligro de extinción debido al aumento de la inmigra-
ción en Occidente y a la caída en las tasas de natalidad entre mujeres 
blancas, algo que sus defensores atribuyen al feminismo.

Otro de los panelistas fue Jordan Lasker, también conocido como 
Crémieux, un pseudocientífico estadounidense con una postura pro-
natalista de extrema derecha. Mientras tanto, el principal organizador 
de la conferencia, Kevin Dolan—padre de seis hijos—, ha sido criticado 
en varias ocasiones por sus comentarios a favor de la eugenesia.

A pesar del hermetismo sobre los detalles del evento, sí se reve-
laron los costos de entrada: 10,000 dólares por el fin de semana, un 
aumento drástico en comparación con principios de año, cuando el 
boleto costaba 90 por ciento menos. Además, los asistentes solteros 
debían completar una encuesta con preguntas sobre cuántos hijos 
planeaban tener (de uno a más de siete), sus valores religiosos, espi-
rituales y culturales, así como su estilo de vida.

EL MOVIMIENTO PRONATALISTA Y LA EUGENESIA
El movimiento pronatalista, en general, busca aumentar la tasa de 
natalidad. Sin embargo, algunos de sus representantes más in-
fluyentes, como Elon Musk, han impulsado la idea de tener hijos 
con “superioridad genética” para “salvar la civilización”. Empresas 
como Genomic Prediction también ofrecen servicios de selección 
genética de embriones.

De hecho, en 2021, el político J.D. Vance, entonces candidato al 
Senado, descalificó a las mujeres demócratas llamándolas “muje-
res solteras y amantes de los gatos” y sugirió que las personas con 
hijos deberían tener más poder que quienes no los tienen, según el 
medio Wired.

“El movimiento ha sido criticado por ser racistas y clasista. Al-
gunas startups asociadas incluso ofrecen seleccionar embriones 
para la fecundación in vitro en función del coeficiente intelectual. 
En el pódcast ‘Jolly Heretic’ Dolan comentó que sus eventos prona-
talistas excluyen a las ‘personas estúpidas’. Según él, solo quienes 
están en el ‘extremo superior de la distribución’ responderán a las 
convocatorias de sus conferencias”, refiere el medio especializado 
en tecnología, ciencia y cultura.

A tenor del portal de estadística en línea Statista, que se basó en 
las proyecciones para la evolución de la población estadounidenses a 
corto y mediano plazo, los habitantes de raza blanca y procedencia no 
hispana seguirán siendo el grupo poblacional mayoritario en 2060. N

Esta es la idea 
de la extrema 
derecha para 

repoblar la Tierra
Según analistas, históricamente la eugenesia ha sido 

utilizada para justificar discriminación, esterilizaciones 
forzadas y otras violaciones de derechos humanos.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

SEGÚN THE NEW 
YORK TIMES, ESTA 
TEORÍA AFIRMA 
QUE LA POBLACIÓN 
BLANCA ESTÁ 
EN PELIGRO DE 
EXTINCIÓN DEBIDO 
AL AUMENTO DE LA 
INMIGRACIÓN EN 
OCCIDENTE
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Sheinbaum conversa con primer 
ministro de Canadá sobre fortalecer 
las relaciones comerciales ante las 

amenazas arancelarias
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La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
sostuvo una llamada 
telefónica este martes 
con el primer ministro 

de Canadá, Mark Carney, en la 
que conversaron sobre “fortalecer 
la sólida relación comercial” y las 
inversiones entre ambos países.

Sigue leyendo: “Amigos, socios 
y aliados”: 4 datos que muestran la 
relación única entre EU y Canadá 
que el primer ministro da por ter-
minada

Esta llamada ocurre en el mar-
co de las amenazas arancelarias del 
presidente estadounidense, Donald 
Trump, contra países de todo el 
mundo, incluidos sus aliados co-
merciales.

De acuerdo con la información 
del gobierno canadiense, ambos 
líderes abordaron la importancia 
de resguardar la competitividad de 
América del Norte, pero “respetan-
do al mismo tiempo la soberanía de 
cada nación”.

México y Canadá, junto con Es-
tados Unidos, forman parte del tra-
tado comercial T-MEC, el cual fue 
firmado durante la primera presi-
dencia de Donald Trump.

“El primer ministro Carney tam-
bién destacó su plan para combatir 
las acciones comerciales injustifica-
das contra Canadá, proteger a los 
trabajadores y empresas canadien-
ses”, señala el comunicado del go-
bierno canadiense.

Mark Carney resaltó en la lla-
mada con la presidenta Claudia 
Sheinbaum la construcción que está 
realizando desde el gobierno de la 
economía canadiense, incluso, con-
sideró como opción un mayor co-
mercio entre ambos países.

“HAY BUENA RELACIÓN 
CON CANADÁ”
Pese a que durante el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador se 
registraron algunos desencuentros 
con el expremier canadiense Jus-
tin Trudeau, la presidenta Claudia 
Sheinbaum consideró que existe 
una buena relación con el gobierno 
de Canadá.

Incluso la mandataria felicitó a 
Mark Carney cuando asumió como 
nuevo primer ministro. Llamó al 
premier a entablar una relación de 
respeto y trabajo conjunto en el 
marco del T-MEC.

Sheinbaum y Carney acordaron 
hoy que los ministros y altos fun-
cionarios continuarán trabajando 
juntos para “avanzar en las priori-
dades compartidas”.

La presidenta de México y el primer ministro de Canadá hablaron 
sobre seguir fortaleciendo la relación comercial entre ambos 

países y acordaron que los funcionarios sigan trabajando juntos 
para “avanzar en las prioridades compartidas”.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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